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Ata da Sessão Ordinária do Conselho de Coordenação do Centro de Ciências da Saúde  5 

Ata da 8ª Sessão Ordinária da Congregação da Faculdade de Medicina da 6 

Universidade Federal do Rio de Janeiro 7 

Data: 11 de setembro de 2018 8 

Presidente – Professor Gil Salles   9 

 10 

Às oito horas do dia 11 de setembro de dois mil e dezoito, se reuniu no Auditorio Helio 11 

Fraga, 2º andar, CCS, a Congregação da Faculdade de Medicina. Presentes os 12 

Professores: Gil Salles / Diretor em exercício, Clynton Lourenço / Chefe do 13 

Departamento de Fisioterapia, Volney de M. Câmara / Titular, Manoel Domingos da 14 

Curz Gonçalves / Representante dos Associados, Adriana Bottino / Substituta da Chefe 15 

do Departamento de Patologia, Mario Vaisman / Titular, José Roberto Lapa e Silva / 16 

Titular, Claudia Regina Cardoso / Titular,  Clemax Sant’Anna / Titular, Alberto 17 

Schanaider – Chefe do Departamento de Cirurgia, Vera Halfoun / Chefe do 18 

Departamento de Medicina de Família e Comunidade, Luiz Antonio Alves de Lima - 19 

Chefe do Departamento de Medicina Preventiva, Flavia Lucia Conceição – Chefe do 20 

Departamento de Clínica Médica, Sheila K. Feitosa de Oliveira/ Titular, Carolina 21 

Alonso – Chefe do Departamento de Terapia Ocupacional, Sergio Zaidafht – 22 

representante dos assistentes, Juan Renteria – Representante dos adjuntos, Maria 23 

Tavares Cavalcanti / Titular e Eduardo Cukiekorn – representante discente. Os 24 

professores Jorge Fonte de Rezende,  e a representante dos Técnicos Administrativos 25 

Rosemeri Santos justificaram ausência. No expediente o Professor Gil comunica 26 

que está presidindo a Congregação em virtude das férias do Professor Roberto 27 

Medronho. Diz ainda que convidou o Professor Volney Câmara para ajudá-lo 28 

na condução da reunião, mas o professor Volney tem congregação, às dez 29 

horas no IESC, Dessa forma ele convida o Professor Lapa. Abrindo o 30 

expediente professor Alberto Schanaider diz que participou da reunião do 31 

conselho de centro, e que tratou de assunto bastante  relevante. Fala sobre a 32 

tragédia que ocorreu no Museu nacional e que no CCS no ano corrente já 33 

houve a ocorrência de 69 incidentes, dentre os quais, alguns com risco de 34 

explosão. Diz que é também necessário ouvir o diretor do Hospital 35 

Universitário, sobre a segurança do próprio hospital, pois não há uma situação 36 

clara das condições do hospital e das medidas adotadas em relação e faz uma 37 

sugestão de convidar o diretor do HU para trazer esclarecimentos na 38 

congregação. Professor Lapa diz que estava na reunião com o Professor 39 

Alberto e que a chefe da Biossegurança está fazendo um belíssimo trabalho e 40 

que a Faculdade de Medicina e ocupante do bloco K, tem que participar desse 41 

processo, diz que tem que haver treinamento, e se integrar ao CCS, lembrando 42 

que no CCS tem brigada de incêndio. Professor Lapa diz que o Pro Reitor da 43 

PR4 senhor Agnaldo, trouxe alguns informes sobre a situação terrível que a 44 
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UFRJ está vivendo, sobretudo depois do incêndio no Museu, principalmente 45 

da imprensa que tenta culpabilizar a UFRJ e que ele tem de forma tranqüila 46 

respondido a todos os questionamentos. Professora Vera Halfoun diz que saiu 47 

na folha o ranking das melhores universidades do Brasil e a UFRJ ficou em 48 

primeiro lugar. Professor Gil lembra a todos os Chefes de Departamentos que 49 

talvez seja necessário alterar a data da entrega dos pedidos de professor 50 

substitutos, para atender o calendário do CCS, pois além da Unidade, os 51 

processos passam pelas outras instancias: Câmara de Graduação e Conselho 52 

de Centro.  Professor Gil solicita a inversão da pauta tendo em vista que é a 53 

apresentação dos novos docentes e que todos estão presentes e apresenta 54 

também a inclusão dos seguintes extrapauta: 1 -  Afastamento do pais: 1 - 55 

Professora Cristiane Nogueira – Clínica Médica; 2 – Afastamento do Pais - 56 

Professora Renata de Mello Perez – Clínica Médica; 3 – Renovação como 57 

colaboradora voluntária – Professora Eponina Maria Leme e  Avaliação de 58 

estágio probatório – Professor Rodrigo Serafim – Clinica Médica . Aprovada a 59 

pauta com a inclusão dos extras pauta e a inversão da pauta. Professor Nelson 60 

Souza e Silva convida os professores para participarem do Seminário, que 61 

acontecerá na próxima terça feira, dia 18/09 às 9 horas, no auditório do CT 2 - 62 

que será sobre Política do Petróleo – O Estado e a Educação, com duas mesas 63 

redondas. PAUTA: 1 - Homologação da Ata de 10/07/2018 – aprovada.  64 

Apresentação dos 3 novos docentes – Professora Silvana apresenta o novo 65 

docente do Curso de Fonoaudiologia, parabenizando e dando boas vindas ao 66 

Professor Rodrigo Dornelas. Professor Rodrigo agradece a acolhida e diz que 67 

esse momento de se acolhido na congregação o deixou muito feliz. Professor 68 

Gil dá as boas vindas ao novo docente. Professora Maria Tavares apresenta o 69 

docente Bruno Neto, parabenizando-o e dando as boas vindas ao Professor 70 

Bruno Neto. Professor Bruno agradece e diz que é uma honra fazer parte do 71 

quadro docente da UFRJ se coloca a disposição. Professora Vera Halfoun 72 

apresenta o docente Alfredo Neto e diz que está muito feliz, pois ele é uma 73 

liderança, coordenando o PET Saúde. Professor Alfredo agradece a acolhida 74 

na UFRJ, pois já teve acolhimento pela PR4, participou de reunião de 75 

apresentação com o Professor Medronho e agora na congregação e isso é 76 

muito bom para os novos docentes. Professor Gil agradece aos novos docentes 77 

e parabeniza a todos. Professor Nelson Albuquerque parabeniza os novos 78 

docentes, dando as boas vindas aos mesmos. 2 - Homologação do resultado da 79 

eleição para 1 (um) Representante e 1 (um) Suplente dos Professores Adjuntos 80 

na Congregação – 22 votos para chapa 1 composta pelos Professores Juan 81 

Renteria e Monique Morgado e 20 votos para a chapa 2 composta pelos 82 

Professores Michel da Silva Reis e Leonardo Vieira Neto , sendo eleita a 83 

chapa 01 – aprovado; 3) Preparação para a Visita da Comissão de Avaliadores 84 

do INEP/MEC ao Curso de Graduação em Medicina – Relatora: Professora  85 

Gisele Pires – Professora Gisele  informa que essa será uma continuação da 86 

conversa inicial que aconteceu na semana passada no Conselho Departamental 87 

e que a Faculdade de Medicina vai receber a visita de uma comissão, para um 88 

processo denominado de Renovação de Reconhecimento nos dias 25 e 26/10. 89 
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Diz achar que o ENADE foi um fator que influenciou essa visita em 2018/2, 90 

mas acha que um curso ficar aproximadamente 15 anos sem passar por uma 91 

visita de renovação de reconhecimento, em algum momento essa visita teria 92 

que acontecer. E chegando é preciso tentar da melhor maneira possível 93 

apresentar o Curso de Medicina com o menor número de pendências possível.  94 

Diz ainda, que o trabalho será bastante intenso e é claro que vai precisar da 95 

presença e do empenho de todos. Coloca que a Coordenação de Graduação 96 

estava muito desestimulada com essa visita, pois há efetivamente coisas que 97 

estão fora do padrão que deveria estar, mas a vontade de sair da nota 4 para 5 98 

é tão grande, que sem dúvida vão colocar todo o esforço possível. Continua 99 

dizendo, que  esse processo de reconhecimento data de um ato autorizativo de 100 

funcionamento da UFRJ  1808, de 05 de novembro de 1808, pois qualquer 101 

universidade para funcionar precisa de ter um ato de  autorização e para que 102 

aquela unidade de ensino superior consiga expedir diplomas precisa passar 103 

pelo processo de reconhecimento e daí por diante recebe as visitas de 104 

renovação de reconhecimento e essa visita de Renovação de reconhecimento  105 

é que a FM vai receber nos dias 25 e 26 de outubro. Ressalta que ainda não 106 

receberam o cronograma, mas que em algum momento do dia 25 ou 26, 107 

durante uma hora, os avaliadores irão conversar com o corpo discente, dessa 108 

forma haverá uma primeira conversa da Graduação com o Centro Acadêmico 109 

e os representantes de todos os períodos, no dia 18, para que os alunos tenham 110 

uma grande consciência da importância dessa visita.  Ainda em algum 111 

momento do dia 25 durante uma hora, os avaliadores conversarão com os 112 

docentes. Diz que pretendem que essa conversa aconteça com os chefes de 113 

departamentos e com coordenadores didáticos, porém não há uma gerencia 114 

para orientar os avaliadores na escolha dos professores. Diz que houve uma 115 

preocupação do conselho departamental em relação a reunião com a CPA, que 116 

é a  Comissão Própria de Avaliação, que é uma comissão da Reitoria e que 117 

trata do processo de avaliação geral. Diz ainda, que o Presidente da CPA já fez 118 

contato com ela e eles irão se reunir, pois eles precisam entender como 119 

funciona o curso e como é feito o processo de avaliação. Ressalta um fato 120 

muito importante que estava incomodando bastante, que era o currículo, pois 121 

todos sabem que existe o M1 atual com três disciplinas: Moléculas da Vida, 122 

Bases Biológicas da Vida e Historia da Medicina I, depois voltaram ao 2º, 3º e 123 

4º períodos para o currículo tradicional que chamam de M2, M3 e M4. Depois 124 

passaram para o M5 até o M8 que é chamado de compactado, cujo nome 125 

correto é alteração de periodização.  O Internato começa em 2018/2 no nono 126 

período: M9, M10, M11 e M12. Ressalta que todos participaram deste 127 

processo ativamente que foi de compactação, e pede que daqui para frente 128 

passem a chamar de alteração de periodização, pois assim deverá ser durante a 129 

conversa com os avaliadores. Só que este currículo não é o que está registrado 130 

no SIGA. Explica que havia uma grande preocupação, em função do currículo 131 

não estar ainda registrado no SIGA, solicitaram uma reunião com o Pró Reitor 132 

em função da urgência, e na ultima terça feira às 15 horas ela e o Professor 133 

Medronho foram conversar com o Professor Eduardo Serra e a Professora que 134 
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Rose Marrie que é Pesquisadora Institucional, que no momento da visita é a 135 

pessoa que faz o contato com o MEC, caso seja necessário. Continua dizendo 136 

que foram muito bem recebidos e que parece que haverá a aprovação ad 137 

referendum na Pro Reitoria de Graduação consequentemente pelo Conselho de 138 

Ensino de Graduação, para que seja registrado ainda em setembro, ou até 139 

inicio de outubro. Coloca ainda, que o PPC - Projeto Pedagógico do Curso 140 

está registrado no MEC como currículo tradicional e hoje não existe mais o 141 

currículo tradicional. Coloca que ontem foi encaminhado o processo tendo 142 

sido atendida as exigências, ressaltando que uma das pendências era o 143 

acréscimo das atas das congregações, pois só havia as assinaturas dos 144 

diretores, e ontem o processo voltou para a DEN com 340 paginas e espera até 145 

a próxima reunião do conselho departamental poder passar novas informações 146 

e poder efetuar o registro também, que será realizado por ela e pelo Professor 147 

Leonardo. Professora Gisele continua sua fala informando que é muito 148 

importante atender a solicitação feita pelo gabinete, referente ao envio de 149 

documentos de todos os docentes do curso de Medicina, ressaltando que não é 150 

a FM e sim o próprio MEC que solicitou a lista de documentos e referente às 151 

publicações de 2014 até agora. A sugestão da Pesquisadora Institucional foi de 152 

que a documentação que fosse organizada em pastas digitais, por 153 

departamento e por docentes e se for solicitado por um avaliador, o 154 

documento físico, faremos a impressão dos mesmos. Diz que o prazo inicial 155 

para entrega dessa documentação é 15/09 podendo ser alterada em função do 156 

cumprimento do prazo de entrega de solicitações de professor substituto. 157 

Informa que haverá reunião com Núcleo Docente Estruturante, com a CPA, 158 

mas ressalta que pelo menos aconteçam duas reuniões dos mentores com seus 159 

alunos dos dois primeiros períodos até 25 e 26/10, pois isso irá contar muito 160 

na avaliação, uma vez que o MEC entende que o processo de Mentoria e 161 

Tutoria é fundamental e está ligado ao desempenho acadêmico.Professora 162 

Gisele diz que foi inserido também no PPC um link da COAA com a 163 

Comissão de Direitos Humanos da Faculdade de Medicina. Lembra que existe 164 

uma obrigatoriedade de que todos os professores fazem parte do corpo de 165 

professores orientadores e entende que não vão conseguir isso até o dia da 166 

visita, mas se aproveitarem essa visita e recomeçarem com o M1 e M2 e 167 

talvez o M3, diz achar que depois da visita isso vai deslanchar. Diz que são 168 

vários detalhes, e que a Comissão trará um cronograma, que poderá ser 169 

ajustado, mas somente poderão proceder aos ajustes junto com os avaliadores. 170 

Lembrando que ainda tem os cenários práticos, e que os avaliadores podem 171 

querer visitar esses cenários, mas não tem como saber se ele vão querer fazer 172 

isso, e ela pretende conversar com os diretores dos institutos.  Diz ainda que é 173 

muito importante todos os docentes estejam realizando suas atividades durante 174 

essa visita. Será inclusive cobrado, pois é de suma importância que todos 175 

estejam presentes, exceto os docentes que estejam em algum afastamento 176 

nacional, internacional ou férias oficiais, documentado. Finalizando, informa 177 

que o gabinete está assoberbado com as tarefas do gabinete e agora com a 178 

visita do MEC também, uma vez que as secretárias estão auxiliando também à 179 
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graduação e um docente solicitou que o seu currículo lattes fosse digitado pelo 180 

gabinete, isso não será feito. Cada docente deverá atualizar o seu próprio 181 

currículo. Diz que esse é um momento muito importante, uma vez que depois 182 

de 15 anos a Faculdade de Medicina terá essa visita do MEC e isso é 183 

importante não só para a Faculdade de Medicina, como também pára a UFRJ. 184 

Lembrando da importância da integração dos 4 cursos da Faculdade de 185 

Medicina com os cursos de Fonoaudiologia, Fisioterapia e Terapia 186 

Ocupacional. Professor Gil diz que precisa da congregação especificamente 187 

durante a visita, que é a presença de todos os professores sendo muito 188 

importante em dois momentos, que deve ser por volta de 8 horas, do dia 25 189 

para a abertura que estará presente o Pro Reitor de Graduação e no 190 

encerramento formal, em que a comissão em geral não diz a nota, mas diz sua 191 

impressão das diretrizes em relação ao Curso.  Outra parte fundamental, que é 192 

preciso que os chefes dos departamentos e os professores titulares, que são 193 

lideranças nos departamentos, incentivem na reativação obrigatória do 194 

Programa de Mentoria/Tutoria, que conta pontos na avaliação. Professor 195 

Sergio fala da importância da avaliação para o Curso de Medicina e da 196 

reativição do programa de mentoria /tutoria e aproveita para parabenizar a 197 

direção da Faculdade de Medicina com esse trabalho hercúleo. Diz que essa 198 

nota 5 que todos almejam é muito importante, mas o mais importante ainda é 199 

que essa avaliação sirva de reflexão. Diz que em 2015 tinha uma lista com 60 200 

mentores e hoje desses 60 muitos aposentados; 20 já manifestaram interesse 201 

em voltar a atuar como mentor.  Diz que vai ter uma conversa breve com os 202 

mentores e que vai tentar incluir o terceiro período também. Professor Gil 203 

solicita aos Chefes de Departamentos e aos professores titulares que 204 

contactem seus docentes, incentivando-os a serem mentores e com a resposta 205 

positiva os coloque em contato com o Professor Sergio por email, pois esse 206 

programa tem que voltar a funcionar rapidamente. Ressalta que em relação à 207 

entrega de documentos, os docentes precisam entregar sua documentação para 208 

os chefes de departamentos. Professora Gisele explica que a visita é 209 

basicamente dividida em 3 partes: 30 pontos vale a organização didática 210 

pedagógica do curso, 40 pontos – corpo docente e tutorial, 30 pontos – infra 211 

estrutura. E 40 pontos com o corpo docente a Faculdade tem como conseguir. 212 

Professor Gil diz que o conselho departamental sugeriu que e obrigação do 213 

docente enviar a documentação e que deve haver um tipo de punição para o 214 

docente que nao envia-los, tal como a proibição de afastamento do docente 215 

para qualquer participação do mesmo. Como o conselho departamental é 216 

apenas consultivo, no documento que foi encaminhado para os docentes o que 217 

constava era que essa punição seria apreciada na Congregação. Desta forma 218 

pergunta se podem apreciar que caso os docentes não apresentem os 219 

documentos, os mesmos serão impedidos de ter qualquer afastamento de sede 220 

pelo prazo de um ano.  Professora Claudia sugere que deveria ser por dois 221 

anos, a proibição de afastamento, pois isso é um assunto muito sério. Será 222 

informado na congregação que o professor não terá seu pedido de afastamento 223 

em virtude de não ter apresentado a documentação referente à visita do MEC. 224 
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Professora Maria Tavares diz que geralmente a pessoa que não entrega o 225 

documento, dificilmente essa pessoa dar entrada no afastamento. Professor 226 

Luiz Antonio diz que acha importante outra forma de sensibilização para 227 

entrega de documentos, pois ele já reenviou a mensagem para todos os 228 

docentes apontando inclusive para a punição informada, mas que apenas 7 229 

professores fizeram a entrega. Professor Antonio Brasil pergunta se é possível 230 

a extensão do prazo para entrega dos documentos. Professor Nelson 231 

Albuquerque diz que os professores devem ter conhecimento de que essa 232 

avaliação é mito importante para a Faculdade de Medicina e isso através de 233 

uma conversa seria o ideal, pois uma medida punitiva, só agrava problemas de 234 

relacionamentos e dificulta a evolução da Universidade. Professora Vera 235 

defende a punição para quem não entregar a documentação. Professores 236 

colaboradores, professores em licença sem vencimentos, estão isentos dessa 237 

entrega. Não havendo mais inscritos o Professor Gil coloca em votação sobre 238 

a extensão do prazo para entrega dos documentos: extensão do prazo do dia 15 239 

ao dia 21 – aprovado por unanimidade. Em relação à deliberação sobre a não 240 

entrega de documentos – haver uma punição para quem não entregar, no caso 241 

a punição é a proibição a qualquer afastamento de sede por um ano: votos 242 

favoráveis a punição – 13 votos, contrários à punição - 03 votos; e duas 243 

abstenções. Professor Luis Felipe faz sua declaração de voto em virtude de 244 

não estar mais ativo na Universidade. Professor Marcelo land diz ser solidário 245 

a Faculdade de Medicina nesse momento, mas faz sua declaração de voto, 246 

dizendo que deve haver uma estratégia no sentido de envolver as pessoas para 247 

que entendam a necessidade de sua participação. E que o professor Nelson 248 

tem toda razão. Sugerindo que isso seja on line, pois no caso os únicos 249 

documentos que podem mudar são as publicações. Tendo medo de que nesse 250 

momento tão importante possa haver uma crise. Professor Gil enfatiza que 251 

temos três questões importantes: A presença de todos na abertura e no 252 

encerramento da visitação, a entrega dos documentos dentro do prazo e a 253 

tutoria. Ressalta que nesses dois dias será preciso que os chefes de 254 

departamentos e os professores titulares lideres das suas áreas, saibam 255 

contactar todos os professores a qualquer momento, pois haverá reunião 256 

especifica com os docentes, inclusive vão  tentar que eles se reúnam com os  257 

coordenadores didáticos, mas os avaliadores podem preferir se reunir com 258 

outros professores. Então todos os professores deverão estar disponíveis 259 

nesses dois dias, a não ser que estejam oficialmente afastados. Caso seja um 260 

docente de 20 horas, o mesmo poderá ser contactado na manha seguinte. 261 

Professora Vera diz que em relação à mentoria, deverá ser dito à comissão que 262 

esse programa foi desativado, e que reativamos esse ano, e que focalizaria o 263 

primeiro semestre que já está coberto.  Professora Maria Tavares diz que no 264 

dia 25 de outubro estará num seminário, e pergunta se mantém o seminário? 265 

Professor Gil explica que todas as atividades deverão ser mantidas e inclusive 266 

se houver visitar, os avaliadores verão os docentes em suas respectivas 267 

atividades. Professor Alberto Schanaider diz que as regras de avaliação do 268 

MEC  exige sempre um sigilo, embora a conversa possa avançar de maneira 269 
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positiva ou negativa, no final, o resultado é mantido em sigilo e o contato da 270 

comissão é sempre feito entre o presidente da Comissão e a Coordenadora do 271 

Curso e o cronograma pode ser flexível e alterado. A comissão pode decidir 272 

visitar o cenário de prática e só irá avaliar o que consta do relatório do MEC, 273 

se acrescentar algo, eles não avaliam. Conta muito a experiência dos 274 

avaliadores, que na maioria das vezes são professores aposentados com vasta 275 

experiência em avaliações, podendo ser professores de universidades públicas 276 

ou privadas. Professor Nelson Souza e Silva diz ser contra as avaliações, ainda 277 

mais num momento histórico que estamos vivendo, ressaltando que há um 278 

decreto emitido pelo governo criando a Agência Brasileira de Museus. E a 279 

Rede Brasileira de Museus conclama a sociedade a reagir contra essa Agencia. 280 

Continua dizendo que qualquer processo de avaliação hoje em dia serve para 281 

“derrubar” uma instituição. Diz que o que está ocorrendo no pais é muito 282 

grave e é preciso levantar isto.É fundamental ter consciência que o processo 283 

esta sendo evoluído e pode nos reverter a anos atrás e acabar com a nossa 284 

democracia. Professor Gil diz que esse assunto é muito relevante e a 285 

Faculdadeestá atenta a isso e mais que isso a Reitoria, pois a Pesquisadora está 286 

atenta isso. Diz que a avaliação será feita por Professores altamente 287 

qualificados e com grande experiência. Professor Nelson diz que a Reitoria 288 

está convidando os professores eméritos para discutir a questão do Museu 289 

nacional e demais assuntos. Professor Gil diz ressalta para finalizar esse 290 

assunto que os diretores das Unidades hospitalares, os chefes dos 291 

departamentos e os Professores Titulares precisam estar presentes nos dias da 292 

visita para uma eventual visita aos cenários de prática, inclusive a clinica de 293 

atenção primária. 4 – Homologação de resultado da eleição para nova Chefia 294 

do Departamento: 4.a) Departamento  de Pediatria – Chefe do Departamento 295 

Professor Giuseppe Mario Carmine Pastura e Professor Helio Rocha substituto 296 

eventual – aprovado; 4.b) Departamento de Patologia - Chefe do 297 

Departamento Professor Fernando Colonna Rosman e substituto eventual 298 

Professor Neureu Gilberto de Moraes Guerra Neto – aprovado; A professora 299 

Maria Tavares diz que no Departamento de Psiquiatria e Medicina Legal 300 

também houve eleição e que a documentação será encaminhada para o 301 

gabinete. A nova chefia do Departamento ficou da seguinte maneira: Chefe do 302 

Departamento –  Professor Marco Antonio Alves Brasil e o substituto eventual 303 

o Professor Antonio Egidio Nardi; 5 – Solicitação de abertura de turma: 5.a) 304 

Turma de nº 4 do Curso de Aperfeiçoamento em Gastroenterologia e 305 

Endoscopia  - Módulo Ecoendoscopia  Digestiva – relator: Professor Antonio 306 

Carlos Pires Carvalho – Tendo em vista que o parecer não foi enviado ao 307 

Gabinete, o Professor Gil diz que se trata de um processo administrativo de 308 

abertura de turma e sugere a congregação aprovar, condicionado ao parecer do 309 

relator. Caso o parecer do relator seja favorável, a abertura da turma de nº 4 do 310 

Curso de Aperfeiçoamento em Gastroenterologia e Endoscopia - Módulo 311 

Ecoendoscopia  Digestiva, já se encontra aprovada. Todos concordam – 312 

aprovado; 5.b) Turma de número 27 do Curso de Aperfeiçoamento em 313 

Imunologia Clínica – referente ao período de 01/03/2004 a 29/02/2005 – 314 
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Relator: Professor Jorge Fonte de Rezende -  parecer favorável – aprovado; 6 315 

– Mudança de lotação da Professora Marleide da Mota Gomes para o Instituto 316 

de Neurologia Deolindo Couto – Relator : Professor Jorge Fonte de Rezende -  317 

parecer favorável – aprovado; 8 -  Afastamento do pais: 8.a) professor Jose 318 

Vicente Pereira Martins – 04 a 15/10/2018 – Conferencia da Associação 319 

Internacional  de PNF – Croacia – Relator: Professor José Carlos Oliveira de 320 

Morais - parecer favorável – aprovado; 9 – Revalidação do Diploma de 321 

Graduação em Fonoaudiologia – Karina Barrera Garcia – Relator: Professor 322 

Cluynton Lourenço Correa - parecer favorável – aprovado; Foram 323 

referendados os seguintes assuntos: 1 – Afastamento do pais: 1.a) Professor 324 

Juan Miguel Renteria – Departamento de Cirurgia - 19 a 25/11/2018 – 325 

Congresso Frances de Urologia – Paris – França; 1.b) Professor Mauro Paes 326 

Leme de Sá - Departamento de Cirurgia - 19 a 25/11/2018 – Congresso 327 

Frances de Urologia – Paris – França; 1.c) Professora Mirhelen Mendes de 328 

Abreu – Departamento de Clínica Médica – Fórum de Debates em 329 

Biossimilares –  Sandoz Industria Farmacêutica - 01 a 04/10/2018 – Austria;  330 

2 - Auxilio viagem: 2.a) Paula Campos de Azevedo – Aluna do Curso de 331 

Fisioterapia –  Congresso Nacional de Fisioterapia Neurofuncional - 10 a 332 

13/10/2018 – Florianópolis – Santa Catarina; 2.b) Camila de Souza Silva – 333 

aluna do Curso de Medicina – XVIII Semana Brasileira do Aparelho 334 

Digestivo – 17 a 20/09/2018 – São Paulo; 2.c) Daiana Tebaldi Moreira - aluna 335 

do Curso de Medicina – XVIII Semana Brasileira do Aparelho Digestivo – 17 336 

a 20/09/2018 – São Paulo; 2.e) Professor Carlos Eduardo A. Campos – Fórum 337 

Nacional de Coordenadores de Pós-Graduação em Saúde Coletiva – 21 e 338 

22/11/2018 – Fortaleza – Ceará: 2.f) Profa. Fatima Beatriz Maia e outros – 339 

para ministrar oficina para qualificar equipes de reabilitação para atender 340 

pacientes com incapacidades grau 1 e 2 em hanseníase – 30/09/ 05/10/2018 – 341 

Teresina – Piauí; Extra pauta - 1 -  Afastamento do pais: 1 - Professora 342 

Cristiane Nogueira – Clínica Médica – 07 a 15/11/2018 – Congresso 343 

Americano de Hepatologia – E.U.A – relator: prof. Luiz Antonio A. de Lima - 344 

parecer favorável – aprovado; 2 – Afastamento do Pais: Professora Renata de 345 

Mello Perez - 07 a 14/11/2018 -  E.U.A – Congress American Association for 346 

the study  of liver  diseases – Relatora: Professora  Vera Halfoun - parecer 347 

favorável – aprovado; 3 – Renovação como colaboradora voluntária – 348 

Professora Eponina Maria Leme – relator: Professor Volney Camara - parecer 349 

favorável – aprovado; 4 – Avaliação de estágio probatório – Professor 350 

Rodrigo Serafim – Clinica Médica – Relator; Professor Clemax Sant’ Anna - 351 

parecer favorável – aprovado; Nada mais havendo a tratar a presente reunião 352 

foi encerrada.  353 

 354 

Homologada na congregação de 13/11/2018. 355 
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